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Aos vinte e três dias do mês de setembro do ano de dois mil e oito, no horário das quatorze 1 
horas, na sala de reuniões do 6º andar da Unidade Catequese da Universidade Federal do 2 
ABC (UFABC), sita à Rua Catequese, 242, Centro, Santo André, realizou-se a IV sessão 3 
ordinária do Conselho Universitário (ConsUni) da UFABC do ano em curso, previamente 4 
convocada e presidida pelo professor Adalberto Fazzio, reitor, com a presença dos seguintes 5 
participantes: Adelaide Faljoni-Alario, vice-reitora; Adriana Siqueira da Luz, representante 6 
dos servidores técnico-administrativos; Antonio Candido Faleiros, representante dos 7 
servidores docentes do Centro de Matemática, Computação e Cognição (CMCC); Daniel 8 
Zanetti de Florio, pró-reitor adjunto de pós-graduação;  Eloísa Helena da Silva Quitério, 9 
secretária-geral, Gilberto Martins, representante dos servidores docentes do Centro de 10 
Engenharia, Modelagem e Ciências Sociais Aplicadas (CECS); Guiou Kobayashi, pró-reitor 11 
de extensão; Gustavo Adolfo Galati de Oliveira, representante dos servidores técnico-12 
administrativos; Helio Waldman, pró-reitor de pesquisa; Itana Stiubiener, pró-reitora de 13 
graduação; José Carlos Rodrigues Silva, pró-reitor de administração; Marcos Roberto da Silva 14 
Tavares, representante dos servidores docentes do Centro de Ciências Naturais e Humanas 15 
(CCNH); Patrícia Dantoni, diretora adjunta do CCNH; Pedro Carajilescov, diretor do CECS; 16 
Rodrigo Martins Santiago da Silva, representante do corpo discente de Graduação; Sidney 17 
Jard da Silva, chefe de gabinete e Valdecir Marvulle, diretor do CMCC. Servidores 18 
convidados: professora Christiane Marie Schweitzer, coordenadora do Núcleo de Tecnologia 19 
e Informação e Maurício Bianchi Wojslaw, coordenador de Recursos Humanos.  Ausentes: 20 
Eduardo de Moraes Gregores, pró-reitor de pós-graduação; Eliade Ferreira Lima, 21 
representante do corpo discente de Graduação; Janethe Patrícia Acuña Esculera, representante 22 
do corpo discente de Graduação; Marcelo Augusto Leigui de Oliveira, diretor do CCNH; 23 
Márcio Rillo, representante da comunidade civil; Reginaldo Fracasso, Procurador Geral; 24 
Sandro Silva Costa, representante dos servidores docentes do CCNH; Silvio Minciotti, 25 
representante da comunidade civil. Apoio: Soraya Aparecida Cordeiro de Macedo, assistente 26 
em administração da Secretaria Geral. Havendo quorum legal, o magnífico reitor, após 27 
cumprimentar os presentes, abre a sessão, com os informes da Reitoria. Informa a publicação 28 
do novo edital para contratar empresa para gerenciamento e fiscalização das obras dos campi 29 
da UFABC.  Este edital foi elaborado pelo grupo de trabalho, o qual foi constituído pela 30 
Portaria nº 240, publicada no Diário Oficial da União no dia 15 de setembro de 2008, formado 31 
pelos servidores: Luiz Augusto Lucinda, como presidente; Ricardo Gaspar; Sandra Scherrer 32 
de Amorim Nagem Vidal; Marco Aurélio Antunes Della Méa; Joel Pereira Felipe; Rui 33 
Alberto Pereira Rodrigues; Tiago Fernandes Hoppe, Fausto Pires Gayer, José Carlos 34 
Rodrigues Silva; Marcos Joel Rúbia e a arquiteta Mônica Mascarenhas Graner para atuar 35 
como assistente técnica desse grupo. Parabeniza a todos pelo trabalho. Comunica que o 36 
restaurante universitário deverá ficar pronto em maio de 2009. Agradece ao professor Ricardo 37 
Gaspar, que foi exonerado, a pedido, do cargo de Coordenador da Obra do Campus de Santo 38 
André, sendo nomeado o professor Joel Pereira Felipe para ocupar o cargo. Informa outras 39 
mudanças ocorridas, entre elas, a nomeação do professor Sidney Jard como chefe de 40 
Gabinete, substituindo o professor Sinclair Mallet Guy Guerra; o professor Guiou Kobayashi 41 
como pró-reitor de extensão, substituindo o professor Jeroen Klink. Agradece a colaboração 42 
dos que estão saindo.  Comenta acerca da nova estrutura administrativa da Pró-reitoria de 43 
Extensão e convoca o professor Guiou para discorrer brevemente, ao final desses Informes.  44 
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Comenta que estiveram na UFABC, dois servidores da Universidade Federal de Santa Maria 1 
para auxiliar a UFABC na concepção de um plano de gestão. Comenta rapidamente acerca da 2 
idéia da criação de uma Pró-reitoria de Planejamento. Em relação aos concursos para 3 
professores informa que o total de inscritos é de 238 candidatos até esta data e que não há 4 
candidatos inscritos para algumas áreas. Comunica a inauguração do Bloco B no último dia 5 
29 de agosto. Agradece ao professor Luiz Bevilacqua, ausente por estar em Congresso no 6 
exterior, pelo empenho e acompanhamento de toda a obra do Campus, durante sua gestão. 7 
Destaca outro assunto importante na UFABC que é a área de Comunicação, a qual necessita 8 
urgentemente ser reestruturada para melhoria do trabalho de divulgação da UFABC. Segundo 9 
o Ministério da Educação (MEC), este é um problema recorrente em outras IFES.  Assim, o 10 
MEC disponibilizará uma equipe para nos auxiliar, sendo que no dia 06 de outubro, o chefe 11 
da assessoria do Ministro da Educação fará uma visita a UFABC. Quanto a disponibilidade de 12 
“Cargos de Direção (CDs)” e “Funções Gratificadas (FGs)”, o MEC informou que não há, à 13 
curto prazo, possibilidade de novas liberações.  Desta forma, será necessário um 14 
remanejamento interno dos benefícios já concedidos. Comunica ainda que assinará Portaria 15 
alocando FG 1 para os seis coordenadores de Programas de Pós-graduação. Em relação ao 16 
projeto pedagógico para o Campus de São Bernardo do Campo, dentre várias áreas, estão 17 
previstas as engenharias, ciências humanas, o Núcleo de Estudos Avançados e o Núcleo de 18 
Cognição e Sistemas Complexos. Solicita ao professor Marvulle que forneça algumas 19 
informações acerca do projeto, ao que este informa que a área, inicialmente construída será de 20 
20.000 m2, mais o paisagismo no restante da área. A obra será composta de edifícios que 21 
acomodarão salas de aulas, laboratórios didáticos, de pesquisa, biblioteca, administração, 22 
salas de estudos e refeitório. A previsão para a conclusão do projeto é, em até, oito meses, 23 
sendo os dois primeiros para estudos preliminares; momento em que haverá a possibilidade de 24 
acatar sugestões para alterações no projeto original.  Após esse período, quando da elaboração 25 
do projeto básico, será mais difícil efetuar grandes alterações. Professor Fazzio retoma a 26 
palavra e discorre acerca da revisão do Regimento Geral e do Estatuto da UFABC. A 27 
composição da Comissão foi alterada, conforme Portaria nº 243, de 19 de setembro de 2008. 28 
Solicita a professora Adelaide, presidente da Comissão, que informe, brevemente, o 29 
andamento dos trabalhos que estão sendo realizados. Professora Adelaide informa que há 30 
duas propostas consistentes para o organograma da UFABC e nas próximas reuniões, deve-se 31 
trabalhar para a unificação do documento. Professor Fazzio sugere a convocação de uma 32 
sessão extraordinária deste Conselho para apresentação da proposta. Em relação à supressão 33 
do parágrafo único do 1º. Artigo da Lei no. 11.145 que instituiu a UFABC, comunica que foi 34 
enviada uma proposta à Casa Civil, que a encaminhará, em caráter de urgência, ao Congresso, 35 
por meio de Projeto de Lei. Informa que a Universidade de São Paulo alterou a data para a 36 
realização das provas do Programa de Avaliação Seriada da USP (PASUSP) para o dia 09 de 37 
novembro próximo, pois a data anteriormente marcada coincidiria com a data do vestibular da 38 
UFABC, rompendo um acordo entre as universidades públicas, no que tange a escolha das 39 
datas. Professor Fazzio cede a palavra ao professor Guiou que apresenta, brevemente, 40 
proposta da nova estruturação da Pró-reitoria de Extensão, que será composta por áreas de 41 
atuação chamadas Coordenadorias de Ação, que atuarão no desenvolvimento tecnológico, na 42 
articulação social, metropolitana, na qualificação educacional e na ação cultural e artística. 43 
Como estrutura de apoio da Pró-reitoria de Extensão, serão criadas as Divisões de Apoio, de 44 
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Projetos, de Cursos e de Eventos. Comenta ainda acerca da criação de um comitê e ou 1 
conselho composto pelos coordenadores de ação, representantes das divisões de apoio, 2 
representantes docentes por centro, discentes e servidores técnico-administrativos que teriam 3 
como atividades, a apreciação de propostas de atividades de Extensão, apreciação de 4 
contratos, acordo e convênios institucionais referentes a projetos, cursos e eventos. Destaca 5 
ainda a criação de um site da Pró-reitoria de Extensão, as Empresas Jr. (integrado às 6 
incubadoras), além da captação de bolsas de iniciação empresarial. Professor Fazzio retoma a 7 
palavra e transfere os informes dos Conselheiros para o final da sessão.  Em atenção ao 8 
primeiro item da Ordem do Dia, a ata da III sessão ordinária, realizada em 22 de julho de 9 
2008, é aprovada com alterações.  A versão corrigida será encaminhada aos Conselheiros.  10 
Em atenção ao segundo item, professor Fazzio convoca o servidor Maurício Bianchi Wojslaw 11 
para apresentar o projeto de avaliação de desempenho dos servidores técnico-administrativos 12 
da UFABC, de acordo com as exigências previstas na Lei nº 11.091/2005 e ao Decreto nº 13 
5.825/2006. Maurício justifica a urgência na apreciação da questão, pois a data limite para 14 
essas avaliações é 31 de dezembro de 2008, quando serão instituídas as devidas progressões 15 
funcionais. Destaca que a aprovação desse documento não possui caráter definitivo, sendo 16 
passível de modificações, nas próximas avaliações. Professor Fazzio encaminha para votação 17 
com a ressalva de que seja feita uma análise, após a conclusão do processo. Aprovado por 18 
unanimidade. Segue-se para o 3º item da pauta, o qual é apresentado pelo professor Gilberto 19 
Martins, em substituição ao professor Sandro Silva e Costa. Relata breve histórico, 20 
destacando que, de acordo com a Legislação vigente, os docentes têm direito a progressão 21 
funcional, após 4 anos de ocupação do cargo, sem análise de mérito; porém, para a 22 
antecipação desse benefício, após 2 anos no cargo, há a necessidade da análise e aprovação 23 
por mérito. Explica que o documento apresentado pontua os docentes nos diversos campos, 24 
tais como: ensino, pesquisa, extensão (incluindo o Projeto de Ensino-Aprendizagem Tutorial - 25 
PEAT) e administração, como forma de motivar os docentes a participarem de todas as 26 
atividades da universidade. Recorda que essas normas, se aprovadas por este Conselho, 27 
deverão ser submetidas à Comissão Permanente de Pessoal Docente (CPPD), que será eleita 28 
no final deste mês. Alguns dos presentes recordam que há itens obrigatórios que não 29 
dependem diretamente do docente e sim de indicação, como, por exemplo, atividades 30 
administrativas. Para sanar essa dificuldade, a Comissão considerou a atividade do PEAT 31 
(ensino) como administrativa. Foram apresentadas outras sugestões como: percentual 32 
diferenciado para o docente que realizar atividade na Graduação e na Pós-graduação; 33 
privilegiar atividades de pesquisa com base na leitura do projeto pedagógico da UFABC; 34 
docentes que ocupam cargos de direção não precisam atender todos os itens avaliados. 35 
Professor Fazzio encaminha para votação, com as observações.  Aprovado, com uma 36 
abstenção. Em atenção ao item 4, professor Rodrigues faz um breve relato sobre a Fundação 37 
de Desenvolvimento da Pesquisa (FUNDEP), contratada em 2006, por meio de convênio com 38 
MEC/UFMG como fundação de apoio da UFABC. Em junho de 2006, a Reitoria da UFABC 39 
constituiu uma comissão para apresentar proposta acerca da criação de uma fundação de apoio 40 
própria.  Devido às dificuldades, este Conselho referendou, em abril de 2007, a FUNDEP 41 
como fundação de apoio da UFABC. Ocorre que, por problemas internos da FUNDEP, este 42 
credenciamento não se efetivou e, desta forma, a UFABC está sem o apoio de uma fundação, 43 
num momento em que existem vários projetos sendo captados entre outras demandas. 44 
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Objetivando regularizar o credenciamento, de acordo com a Portaria Interministerial nº 1 
475/ME/MCT, de 14 de abril de 2008, alguns pré-requisitos devem ser satisfeitos para 2 
efetivar esse credenciamento, tais como: aprovação das contas e do estatuto da FUNDEP e a 3 
indicação de, no mínimo, 1/3 de membros do Conselho Curador da FUNDEP para 4 
representarem a UFABC.  Em atendimento ao último item, são apresentados currículos dos 5 
professores doutores José Aurélio Garcia Bergmann e Virginia Sampaio Teixeira. Indagado 6 
sobre a indicação de um terceiro nome, sugere que se aprovem os nomes apresentados e o 7 
terceiro seria aprovado ad referendum deste Conselho. Salienta que tal processo necessita ser 8 
revalidado a cada dois anos, tempo que considera razoável para a constituição de uma 9 
fundação de apoio própria, que venha a suprir as necessidades inerentes às atividades de 10 
pesquisa, ensino, extensão e desenvolvimento institucional da UFABC. Abre-se para 11 
discussão. Questionado quanto ao procedimento para a formalização e a previsão de 12 
aprovação, responde que a solicitação será apreciada pelo MEC em reunião que ocorrerá em 13 
novembro próximo. Após aprovação, será estabelecido um convênio no qual devem constar as 14 
necessidades da UFABC, no que diz respeito ao apoio aos projetos de pesquisa, ensino e 15 
extensão, bem como aqueles contemplados em seu Plano de Desenvolvimento Institucional 16 
(PDI). Questionado acerca das portarias anteriores que tratavam do assunto, responde que já 17 
foram revogadas, excetuando-se a portaria nº 3185/2004. Professor Fazzio encaminha para 18 
votação.  Aprovado por unanimidade. Professor Fazzio inverte a pauta e convoca a professora 19 
Christiane Marie Schweitzer para apresentar o 8º item que aborda as normas gerais e políticas 20 
de segurança que regem o Núcleo de Tecnologia da Informação (NTI). O documento em 21 
questão objetiva nortear as responsabilidades para os usuários dos recursos computacionais da 22 
UFABC e, ao mesmo tempo, evitar o mau uso desses recursos. Lembra que o mesmo já 23 
contempla sugestões apresentadas em sessões anteriores. Algumas questões levantadas: há 24 
discordância no texto apresentado, que dita que somente os dirigentes poderão enviar 25 
mensagens institucionais. A coordenadora do NTI justifica que esta seria uma forma de filtrar 26 
as informações repassadas. Destacou-se a necessidade de estabelecer, na universidade, a 27 
distinção entre comunicação institucional e livre entre os servidores docentes, técnico-28 
administrativos e os alunos. Surgem preocupações em relação à liberdade de expressão e 29 
excesso de burocracia no uso dos recursos.  Observa-se que, no capítulo II, há a menção de 30 
“comissões” e no decorrer do texto não há informações acerca das mesmas; o NTI somente 31 
poderá propor as normas e não formulá-las, uma vez que, o autor de uma norma não deve ser 32 
o seu executor. Comenta-se que o artigo 31 deveria ser extinto, porém professor Fazzio 33 
entende que problemas dessa natureza devem ser encaminhados ao Comitê de Ética da 34 
UFABC. Por fim, professora Adelaide comenta algumas alterações pontuais. Professor Fazzio 35 
encaminha para votação com essas ressalvas. Aprovado por unanimidade. Em atenção ao 5º 36 
item, professora Itana esclarece que o objetivo da concessão da bolsa moradia para alunos de 37 
Graduação é auxiliá-los na permanência na universidade, tendo em vista a existência de 38 
rubrica de auxílio estudantil no orçamento atual. Dentre os critérios de concessão da bolsa, 39 
sugere-se que o período de duração da mesma seja anual. Professor Fazzio encaminha para 40 
votação, com essa observação.  Aprovado por unanimidade. Em atenção ao item 6, professor 41 
Waldman informa que trata-se de uma homologação da decisão da Comissão de overhead 42 
acerca do Projeto “Estudos de Confiabilidade e Conseqüências de Faltas”, solicitação esta do 43 
professor Ricardo Caneloi dos Santos, e que será realizado nas subestações de energia elétrica 44 
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da CTEEP, em conjunto com o grupo de Análise de Segurança e Confiabilidade do 1 
Departamento de Computação e Sistemas Digitais da Escola Politécnica da Universidade de 2 
São Paulo. Informa que não se trata de um convênio com a UFABC; mas sim com a USP. 3 
Tendo em vista que o professor deverá se dedicar ao projeto em apenas um dia da semana e 4 
não utilizará a infra-estrutura da UFABC, a Comissão entendeu que seria dispensável a 5 
aplicação do overhead para a universidade. Ressalta que se houver interesse na continuidade 6 
da colaboração com a CTEEP, seja firmado um convênio com a UFABC, no sentido de 7 
ampliar o horizonte da colaboração e colocá-la no plano institucional. Abre-se para discussão. 8 
Professor Fazzio opina que a recomendação é pertinente e que considera fundamental a 9 
elaboração de um relatório final a ser apresentado à Comissão, como um feedback do 10 
trabalho.  Professor Guiou concorda e acrescenta que, a partir de agora, esses processos serão 11 
acompanhados pela Pró-reitoria de Extensão. Encaminha para votação. Aprovado por 12 
unanimidade. Professor Waldman relata o 7º item, acerca da minuta de Resolução do 13 
ConsUni que autoriza o provimento de recursos orçamentários para despesas com o auxílio-14 
participação, para alunos qualificados em iniciação científica, conforme aprovado, quanto ao 15 
mérito, pela Resolução ConsEP nº 18. Explica ainda que alguns entraves administrativos 16 
estão impedindo a liberação dos recursos, apesar de haver verba na ordem de R$ 15.000,00 17 
para este ano e por isso, o assunto deverá ser rediscutido no ConsEP. Lembra que o I 18 
Simpósio de Iniciação Científica já está marcado para novembro de 2008, mas há a 19 
necessidade dessa aprovação para a participação dos alunos.  O pró-reitor de administração 20 
comenta que, por não ter assento no ConsEP, muitas vezes são aprovadas resoluções que vão 21 
de encontro à Legislação.  Professor Fazzio encaminha para votação. Aprovado por 22 
unanimidade. Segue-se para o 2º item do Expediente. Professor Rodrigues apresenta a criação 23 
dos centros de custos da UFABC e explica que Centros de Custos são unidades que objetivam 24 
descentralizar a gestão dos recursos orçamentários e promover maior participação das 25 
unidades na elaboração do orçamento anual e do planejamento das ações da instituição. 26 
Informa que, com a criação dos centros, serão criadas as “Unidades de Gestão 27 
Descentralizadas” (UGR) e que o assunto deverá voltar na Ordem do Dia na próxima sessão 28 
deste Conselho.  Se aprovada, serão iniciadas as discussões com as áreas para a implantação, 29 
tendo como previsão de início das atividades, janeiro de 2009, iniciando-se pelas unidades 30 
que já possuem rubrica própria. Abre-se para discussão. Questiona-se de quem será a 31 
responsabilidade acerca dos processos de licitação, uma vez que as áreas não possuem 32 
conhecimento técnico suficiente para assumir essa função.  Professor Rodrigues esclarece que 33 
esta continuará sendo uma atividade da Pró-reitoria de Administração e que caberá às áreas 34 
gerir os próprios recursos. Professor Rodrigues comunica que todas essas questões serão 35 
discutidas nas reuniões de implantação e que, no momento, está apenas consultando quanto à 36 
viabilidade da criação desses centros. Professor Fazzio agradece e segue para o 1º item do 37 
Expediente, que trata da consulta quanto ao mandato do Conselheiro Guiou Kobayashi, eleito 38 
representante docente do CMCC, que assumiu o cargo de pró-reitor de extensão, cargo este 39 
que também possui assento neste Conselho. Professor Guiou, por ocupar tal cargo de direção, 40 
deixou a representação docente neste Conselho em aberto e gostaria que a vacância fosse 41 
preenchida.  Tendo em vista que o mandato atual encerra-se em março de 2009, professor 42 
Faleiros verificará se há candidatos interessados em ocupar a vacância por esse período, por 43 
meio de eleição, alertando os possíveis candidatos que este mandato somente será válido até o 44 
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término desta gestão. Na mesma ocasião, o professor Sidney, atual chefe de gabinete, 1 
informou que já havia colocado a sua vaga como membro deste Conselho, à disposição do 2 
CECS, o qual deverá estudar a possibilidade de nova eleição. Como nenhum dos participantes 3 
desejasse fazer uso da palavra, o magnífico reitor agradeceu a presença de todos e encerrou a 4 
sessão às 19 horas. Do que para constar, eu, Soraya Aparecida Cordeiro de Macedo, assistente 5 
em administração da Secretaria Geral, lavrei a presente Ata, que após aprovada, será 6 
igualmente assinada pelo magnífico reitor e demais presentes. A Secretaria Geral comunica 7 
que, devido a problemas técnicos no equipamento utilizado, a gravação dessa sessão foi 8 
perdida. 9 

 


